
日時：平成２４年３月１日

場所：岡山国際交流センター

回答数：６３名（参加者１０７名：回収率５９％）

□属性区分

□「食育シンポジウム」について

□基調講演（高橋氏）について

□パネルディスカッションについて

中国・四国地域「食育シンポジウム」アンケート結果
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□会場との意見交換について

□「食育シンポジウム」に関する意見・要望

・ 具体的な食育活動を聞くことができ、実際に保育園でも取り入れてみようと思った。

・ 発表時間が短すぎて理解するのに困った。

・ 「食育」を行っていくうえで、この様なシンポジウムを行い、広く認知してもらう

意味では良いのではないか

・ 自分たちのしている活動の中でも、食育につながると思うことがあり、気づかせて

いただく良い機会になりました。

・ とても参考になりました。離乳期から質のよい食事の指導に努めたいと思います。

・ ２回参加させていただきました。いずれも現在の問題提起が適切にされていたよう

に思います。幼児期より生活の規則正しさ、食生活の正しさが必要だと感じました。

・ 想像をはるかに超えた非常に素晴らしい内容ばかりで、来た甲斐があり、大変感謝

しております。

・ 乳幼児期の大切さの基本的な考え方が伝わってこなかった。

・ とても良かったですが、どの話も時間の都合で中途半端でとても残念でした。

□講師の先生に対する意見

・ 永年のキャリアのある高橋先生の基調講演をお聞きして感心しました。

・ 基調講演にとても圧倒されました。子どもの食についてとても熱心に考えられてい

て感銘を受けました。

・ もっと高橋先生のお話が聞きたかったです。先生がされている保育は本当に理想で

我が園も目標としているところです。

・ 高橋先生のお話は興味深く感じました。アレルギーについては医者の診断が全てでは

ないと思っています。

・ 食育の講演とても勉強になりました。特に毎日手づくりのおやつで市販のものは一切

使用していないことに感心しました。

中国・四国地域「食育シンポジウム」アンケートの主な意見
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□パネルディスカッションに対する意見

・ パネラーの方々の話をもっと詳しく聞いてみたかった。パネルディスカッションも

映像（写真）を見ながらの説明は良く分かった。

・ 大変参考になりました。どの先生方も素晴らしかったです。特にとくしま食育推進

研究会の野間氏の話はこれからの食育指導に大いに勉強になりました。

・ 野間先生のように、やるだけではなく、その後の達成度を調査し、さらに新しい

カリキュラムを組んでいくことが大切だと感じました。

・ パネルディスカッションの進め方が雑であると思われる。各パネラーの方向性が十分

明確にしなかったのが大変残念である。

・ 司会者とパネラーとの話ではなく、一般参加者の質問にパネラーが答えるといった

時間がほしかった。


